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~If)nsaje dol Presid(mte de la Hepública so-
Se aprueban las aetas de la sesiones diurna i bre indusiones en la convocatorla. 

nocturna del dia antorior.-Cuenta.-Se Oficio del señor Ministro de Instruccion PÚ
pone en segunda discusion la indicacion for- blica con que remite diversos datos solicita
mulada en la sesion anterior por el sefíor dos por el señor Izquierdo clon Luis. 
Baquedano, para eximir del trámite de Co- Informe de la Comísion de Gobierno subre 
midion el proyecto de aumento de sueldo una mocion del señor Díaz Besoain, que dis
a los operari.os del Apostadero Naval do pone que las funciones que la leí de organi
'l'alcahuano.-Se aprobó esta indicacion i zacion i atribuciones de las municipalidades 
quedó anunciado el proyecto para la pri- encomienda a las asambleas de eledores serán 
mera hora de la sesion sÜ[Uiente.-E~l señor desempeñadas por las asambleas de contri
Pinto Agüero hace indicacion para tratar huyentes. 
('n las sesiones nocturnas dn los mih·colm;!. ]nfonno cln la Comision de Gobierno sobre 
<Jel proyecto de constrllccion libm de JeITo-·. una sllli('jl Illl dn la 1\hmicipalidad de Antofa
carriles, la que fu{' aprobada.-- ~~l seIlor gasta, en qw: pitlt: se deelal'e ele primcr órden 
Puga Borne espresa el deseo de que asis- dicha eiudad para los efectos del cobro de las 
tan a la sesion próxima los señores J\Iinis- patentes indmltriales i profesionales en CO::1-
tros de Guerra i de Obras Públi(;'1s, a quie- fOl'nidarl a la lei eJe 22 de dieiembrn de 1/'366. 
nes desea dirijir algunas preguntas. -- ~~l .'. . 
señor Díaz Besoain es plica los moti vos por; Eje ley.enm l fueron aprobadas las actas Sl-

qué votó en contra de la partida relativa ~ guzentes. 
al liceo de Oopiap6, en la seslon anterior. ' "Sesion 5fP estraordinaria nn B do enero 
--El mismo seDor lliputado propone una de 1907 .-Pr('sidnn(~ia de los Roi"iores Orrego 
tabla para las sesiones e"peeiales de la Cá- ;~j('havarTía.----~e alwló a lfl'~ 9 h8. 46 m,; p, M., 
mara, i se acordó que los proyecto,; conto- i asi"tJero[l los ,;mlores: 
nidos en esa tabla fueran examinados por 
el señor Presidente para incluir en la tabla Alemany, Julio Cox M., Hieardo 
de primera hora los que considere de fácil (Arollano, Hoberto Cruz Díaz, Aníbal 
despacho.-~~l sOlior Gonzálee: Julio pide Bambach, Samuel Dávila, Ponciano 
exencion del trámite de Comi:;¡üm pam el. Bar¡nedano, Fernando Díaz B., Joaqnin 
proyecto de prórroga de la 1m qU(~ grava la < Barros l~., Alfredo b:chr;niqne, Gonzalo 
internacion de fósfotos e,gtranjeros, indieu-' Besa, .Josó Víctor Edwards, Hanl 
cion que qnedó para segunda diseusion a Campillo, Luis R Encina, Francisco A. 
pedido del señor Ure:úa.-}1jn la órden del, Claro, Emilio Espinosa J., Manuel 
dia continúa la votacion dnl presupuesto 'Je, COI'balan M" Ramon Ferná,n(lez, Belfor 
Insfrucclon Pública, llngánnc'¡;lA haS!:>l la < C01Tf1fl fL Agnsi-,l n Ii'rp,inl, FfTnanclo 
Pfl.ttld01, fí\>.. /Jnt'l'f'fl., 1"· .invitw (jfJ,rnÍ¡I, B., Enríqw" 
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Gómez G., Agustin 
Guerra, J orje 
Huneeus, Aíejandro 
Runeeus, .Torje 
Huneens, Antonio 
Irarrázaval, Alfredo 
Izquierdo V árgas, F. 
Izquierdo, Luis 
Lámas, Lui5 
Leiva, José Roman 
Letelier, Aníbal 
Lyon P., Arturo 
Meeks, Roberto K 
Mena L., Anihal 
Montenegro, Pedro N 
Ovalle, Abraham 
Palacios, Mariano 
P8;-eira, Guillermo 
Pinto A., Guillermo 
Pleiteado, F. de P. 
Puga Borne, Julio 
Richard F., Enrique 
Rivera, Juan de Dios 

CAMARA DE DIPUTADOH 

Rocuant, Enrique ¡ Usar:on dA la palabra varios ;:;e~ 
Rodríguez, Anibal tados 1 el selior Sotomayor (MIlllstro de Ha-
Ruiz V., l<~duardo cienda), i se formularon las siguientes indi-
Salas Lavaqui, M. eaClOnes: 
Sánchez, Roberto Por el selior Salas Lavaqui para intercalar 
SuárcíI .l'.I., F~duardo un el artículo propnesto pOl" el seÍlor Izquier-
Suhercaseaux del R., F ~ do, a continuacion de la frase que dice: "fija-
Subercaseaux P., A. (los por la lei de 20 de enero de 1883", la 
Urzúa, Darío siguiente: "i por la lei de presup'lestos". 
Urrutia, Miguel Por el selior Suirez l\f ujica, como modifi-
Valdivieso 13., J orje cacion a la que formuló Su Seliol"Ía en la 
-"l~ eas, Bonifacio SPSiOll anterior, para reemplazar Al artículo 
Vial Carvallo, Daniel IJl"opuesto por el smior Izquierdo por el si-
Viel, Osear guiente: 

Villegas, Enrique "Artículo único.-Miéntras sedicta la lei de 
Zaliartu, Cárlos reorganizacion de los s8rvicios del Tribunal 
Zaliartu, Héctor, de Cuentas, Direcciones del Tesoro i Conta-

los ¡,eñores Ministros bilidad, Terorerías Fiscale;, Superintendencia 
de Helaciones EstAri8- de la Casa de Moneda e Inspedores de Adua-
1"(:,S, (lp Hacienda, de nas i de oficinas fiscales i mUl1ici pales, los 
One\"1"11 i Marina i ele sncldos de r¡ne gozan los acl nales empleados 
lnd"stria i Obras PÚ en esos servicios que no hubieren sido modi-
blicas i el SecrAtario. frcados desde la fecha de su rFlspectiva crea-

cion, se pagarán con un sobresueldo de sesen
Se leyó i fué aprobada el acta de la sesion ta por ciento. 

nocturna, celebrada el dia anterior. Los empleados de las tesorería"! fiscales de 
SantiabO"o i Valparaiso cuyos sueldos sean in

Se dió cllfmta: 
D ti· d 1 ~ M·· t d H ferion,s a cinco mil pesos, gozarán ele un 

. 1. 0 
(, nn o ero e .senor J' mIS ro e.a- sobrnsueldo de veinte por ciento". 

cH)~da, con el que remIte ~os ante.cedentAs, r ('-1 El sefior Baquedsno pidió que sin perjui
lacIOnados con larseparaCIon delmspe.c~Ol de cio de aprobarse las indicaciones anteriores, se 
alcoholcs,~ don N~colas Alamos, solICItados consultara a la Cámara respecto del artículo 
por el s~nor ~erna.n~ez. ~ . 3.0 del proyecto formulado por la C0mision 

Queno a dlsposlClOn de los senores Dl- de Hacienda, que fija la planta i sueldos i)A . 
putadoDs. 1 . f d 1 C .. E . l los empleados de la Tesorería Fiscal de Con-

2.° e morme e a omlSlOn ,-,speCIa ' 
b d el · 1 t cepclOn. 

nom ra a para. es~u lar e proyect? gu~ es a- A il1dicacion del selior Izquierdo don Luis, 
blFlce el procedimIento pari\ constItmr Juntas modificada por el selior Puga Borne, se acor-
electorales en las comUIlas qUA carecen de d' t" . to un'· olver el pro 
Municipalidad o, por a~en ~~Ien . amme, v -

Q dó t· bl yecto a ComlslOn, pudIendo tratarse con o 

3 
ueD en a a. l· ·t 1 d d Ed d sin informe en la sesion del lúnes próximo . 

. 0 e una so lCl uc e on ~ uar o 
Moore en que pide se apruebe una concesion 
que le ha otorgado la MunicipalidaddeConsti
tucion por el término de treinta alios, para 
construir en dicha ciudad un balneario i líneas 
férreas en union con líneas a la playa. 

Se mandó a Comision de Gobierno. 

Entrando a los incidentes de primera hora, 
el selior Orrego (Presidente) manifestó que 
a propósito de la pregunta que en la sesion 
diurna anterior hizo el selior Correa Bravo, 
acerca de si habian llegado los antecedentes 
pedielos por Su Selioría al selior Ministro de 

Se P¡:¡'Só a tratar de los asuntos de fácil des- Guerra, respecto de la contienda de compe-
pacho anunciados en la sesion anterior. iencia entablada por el Ejecutivo contra los 

Continuó la discusion particular del artículo Tribunales de Justicia sobre otorgamiento de 
1.0 del proyecto de lei que reorganiza h Di pensiones militares, i a la cual contestó el se
reccion del Tesoro i la Dirpccion de Conia- lior Ministro de Guerra que no habia reci
bilidael, conjuntamente con las indicaciones bido el oficio correspondiente, ello tenia sus 
formuladas en sesion de fecha 31 de diciem- esplicacion en la circunstancia de que eso 
bre próximo pasado por los señores Izquierdo datos habian sido pedidos por el seIlor Dipu
don Luis. Sl1{¡,re7i MUjjf'H ~ Pngl\ BornC\ < ta.(ln Yor,Jlllm.~1'Itl:1 al soñnr }fjni!'ll;rn ~1,~ Jnstj~ 
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df:\ diciembre próximo ~ lebrar sesiones esplé'ciales con el objeto indica: cia en sesion de 11 
pasado. ) do por 01 seúor Diputado. 

1 

El señor Izquierdo don Luis solicitó quo se 1 }1jl se~or l~spinosa .Jara formuló. div:ersas 
dirijiera oficio al señor Ministro de lnstruo-) obsenraclOlws aC(~ITa do la co~Y~menCla de 
cion Pública, reiterándole el qu. e se le dirijió í que S6 r:1a~ter~ga una sola Co~n~sIOn encarga
a pedido de Su Soúol'Ía hace algun tiempo, ¡ da de dl.stnbUlI' todo" los subSIdIOS otorgados 
a fin de que se sirviera remitir a la Cámara) con mohv:o de~ te)TOmoto.e~ l?,s depa:tame~
diversos antecedentes, poticion q \le ha tuni( lo I t~s do LIgua 1 ~'>f'tore¡t, I l)l~lO. al se~or MI
ocasion de hacer tambion verbalmcnte a 8u) lUstro del lntcmol' (iue se SIrViera dIsponer 
Señoría. ~ que haga la distrilmcion únicamente la última 

Conte~tó el ,se~or Viel (Minist~·o .~usGicia ~ ~ rJomisi~Jll nombrada con este o hjeto. 
InstrllcclOn PublIca) (lue ya hal)la firmado el .:-- . 
oficio remitiendo 1m, datos pedidos por el se- Ter.mmada l~l pnt!wra hora se suspendIÓ 
ñor Izquierdo, nn vista de lo cual dicho se. la seSI0n por dwz mlJiutos. 
ñor Diputado no insist::ó en su peticiono 

TrasCUl'rido esto plazo continuó la sesIOn. 

El seTíor Guerra llam6 la atencion sobre el -- . 
retardo con quo se ha dado cumplimiento a? J?entro de la ónlen del ?Ia continuó la vo
la lei que autoriza la distribucion de tres mi.? t~c~on d~ pn ?'ect(~ ,de Ir:I du p.rosupuesto.s 
llones en bonos del Tesol'O Públ icn como re- 1 p~lU ~ 90 I en la y~¡((' COllE~sponc1lOnte al Ml-
compensa a los sobrevivientes de la campaña ms~eno Je J u::;tH;m.. . , 
contra el Perú i Bolivia; i pidió al sefíor Mi- Se . p~so en ;o~aclOn ~ fl~e ~pl'obada ~or 
nistro de Guerra que proourara que esa dis- as~~t1mJento unanane la llldIc~Clon .del senor 
tribucion se efectúe cuanto ántes entre los Mlll~stro para . ag~'egar a ~ontmuacIOn de la 
agraciados. partida 27 la slglllente partIda nueva: 

Contestó el señor Fábres (Minibtl'O de 
Guerra i Marina) que haria lo posible por l 

satisface.r los deseos de] seilO!' Dipntaelo. 
Usó ademas de la palabra sobre el mismo 

asunto el señor Sotomayol' (Ministro de Ha
cienda). 

El señor Irarrázaval ampli6 las observacio
nes que formuló en una sesion an~erior res
pecto de la contienda de competencia entabla- ~ 
da por el EjecutivJ l.'ontm los Tl'ibnnales de ~ 
Justic;a sobre otorgamiento de pensiones mi- > 
litares. ) 

Contestó el señor Fábres-(lVIinistro de Gue-? 
rra i Marina) i pas6 a la Mesa los anteceden- ~ 
tes que sobre esta m¡¡teria solicitó el seúor 
Con:ea Bravo en una sesion anterior. 

El señor Correa Bravo espresó que daba 
carácter de interpelacion a las observaciones 
que sobre este mismo asunto formuló Su Se
ñoría en una sesion pasada, i pidió al señor 
Presidente que se pusiera de acuerdo con el 
señor Ministro para fijar el dia en que esté 
dispuesto a responder, de acuerdo con lo que 
dispone el artículo 118 del Reglamento. 

Contestó el señor Orrego (Presidente) que 
en virtud de lo dispuesto en el artículo 115 
del Reglamento no podria desarrollarse la in
terpelacion anunciada por estar destinad3s 
todas las sesiones a la votacion de los presu
puel'1t{1~; a m4mos qUf' ln Cáw.al"fl, ¡M~1J.eJ'd(l !"'-) 

Item , .. 

" 

" 

" 

" 

o () r a s P tÍ b l i e a s-' 

Gastos variables 

Para iniciar la construc
cion ele la cárcel de Pi
sagua, en conformidad 
a los planos i presu
puestos aprobados" .... $ 

Para reconstruir la cárcel 
de Antofagasta, en con
~ormiclacl a los planos i 
presupuestos aproba. 
dos ...................... . 

Para reparar el nuevo edi
ficio de la cárcel de la 
Serena, en conformidad 
a los planos i presu
puestos aprobados ...... 

Para reparar el Palacio 
de los Tribunales de 
Justicia de Valparaiso. 

Para continuar los traba
jos de construccion del 
nuevo Palacio de los 
Tribunales de Justicia 
de Santiago, en con
formidad a los planos 
i prE.supuestos aproba-
cl()s.~ .. 'JC ~ ~.~ •• ~(-, 'Q~'.!I~ 

40,000 

80,001) 

40,000 

50,000 

120.000 
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J;~:;~~·;i:~,:;7:,~i ~~~tl~~o'i~;:~··~·~~ ··~ir:;~~~i~it;2~~~t~~:úli;~icii~~1'~i:;~ 
sidio de Santiago ....... $ 200,000 ¡ seccion de canjes i publicaciones; 

" Para continuar los traba- ¡ De quince mil a veinte mil pesos el ítem 
jos de construccion de ¡ 51, vanl: gastos ordinarios de la seccion uni-
la cárcel de Rancagua vprsItana; 
i habilitar una seceion, ) De tres mil a seis mil pesos el ítem 58, 
en eonfonniclad a los ) para el sostenimiento de cursos pedagójicos 
planos i prnsnpucstos _ . ~ dío n,)pí)ti~;iOJ:, llam PI'or',-soros de inst,ruceion 
aprob~tdos,............... ;)0,000 I secundarla: 1 

Para reparar el edificio ) Para suprimir los ítem :16 i 39, que con-
de la cárcel de UUl'iélJ i ¡ saltan, I'í~sIJectivamcnte, el sueldo de un es-
arreglar la techumbre, I í'l'ibiente dó la }'üc.:ultad ele Medicina i far-
en conformidad a los macia i de un oscribientfl ele las Facultades. 
planos i jn'f'Snplwstos 
aprobados................ 70,0(0) Por asenti.miento unánime se di;) por apro-

Para iniciar la reconstruc- ~bada la partIda 3.a, "Curso de Leyes". 
cÍon de la cárc:el .:ltl I 

" 

" 
Concepcion j habilitar ~ I,Jn la misma forma se aprobó la pal'ti-
una seccion de celdas, da 4-.", "lBsC'llola de lnjeniería", i por asen-
en conformidad a los timiento tácito se tlcordó admitir a vota-
planm; i presll [mpstos cion, i fu{) auro bada por treinta i tl'es votos 
aprobados... . ... . ....... 100,000 contra seis, absteniéndose de votar cinco 

" 
Para >'econstruir la cárcel seilores Diputados, una indicacion del señor 

de Talcahuano, en con- ~Iinistro para agregar, des pues del ítem 121, 
formidac1 a los planos el siguiente: 
i presupuestos aproba-
dos ..................... . 30,000 ItelIl (nueyo) Para pagar un profe

Quedó con ~sto tel'minada la \'otacion uel> 
proyecto de presupuestos en la pm'tt~ corres- ¡ 
pondiente al 1\IiniRtel'io dI) ,Justi,·ia. I 

sor d~ seisll1010jía i ar
quitectura seisll101ójica, e 
instalal' observatorios del 
ramo ... , ...... , ...... $ ¡O,OOO 

Se procedió a la \'utaeÍon del ]lro~'()eto de A pu(]iclo cld "eü01' Suárez; Mu.iica se puso 
pl'.es.upu?stos HIl la parte (;~t'l'e"polllllAnte al clll \'otacion i hu" aprobada pO!' treinta i seis 
M1l11steno ele. In.strllCClOl~ ~ LlblJ(:~l,., votos mntra doce, absceniénclose de votar 

Por .asímbmlf·m~o UlMn,ane r llP: aprobada i lln seiior Diputado, la partida 5. a, 'Escuela 
la l)arh~a !. a, . "t'ncn~bll'i¡~", (,Ol~J l.mtamente ~ do Ar'luitectllrn", suprimida por el Honora
con la lllchcael.on íld . SOllor 1\1 Illlstr~) r~ara hle ~enado. 
reemplazar los I(()]ll lfi 1 17 por los slgllIí1n- Por aSCtltil"lÍento unánime se aprobó el ítem 
tes: 12G ele esta partida en la forma en que apa

Item 16 Un oficial primero para la 
SeceioJl (10 Instl'necion 

" 

Primaria ..... , ........ $ 
1 ¡ Un oficial ,wgundo para la 

S8ccion de Instruccion 
Primaria .......... " .. 

mcp en Al informe de la Oomision. 

:¿,OOO p()j' asentimiento unánime se dió por apro
bacla la IY\l'tiéla, 6.", gscuela de Medicina", eu 
la parto no objetada, i se procedió a votar las 

1,500 indicaciones del señor Ministro. 
Al ponerse on votaeion la indicacion para 

En la misma forma se dió [Jor apro bada la I elevar de mil doscientos a dos mil pesos el 
partida ~. ", "U ni \'ersidacl", eonj nntamenio ) ítem 152, patoloj ía i clínica de enfermedades 
con las indi(:aciones del señor l\Iinistro ¡Jara) mentales, se dió por retirada esta indicacion 
elevfll' de dos mil a cuatro mil dos"ientos a pedido de su autor, aprobándose tácita
pesos el ítem 23, pro-·secretario del Oonsejo mente el ítem 1i):¿ pn ~a forma en que apare-
de lllstruceion Pública; ce en el proyecto del Gobierno. 

De mil doscientos a tres mil pesos el ítem Por euarenta i dos votos contra seis se 
24, "Aria] del Consejo df~ Jnstnlí'cínn Plíbli~ n¡ll'pl,J) JH in,licacion parA l'Ppn1.plfj,~I1,r MI íh~llj. 
\.'a i d.t1 le, sec¡:io)1 dn 1;1';).LÍ(,18 u ni v;;\\,slt.¡t!'iQfj ¡ 174 pOI' ni signit)nt~: 
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Item 174 Anatomía descriptiva pri
mero i segundo años ... ;ji; 

pesos el ítem 279, para subvencionar a los 
2,400 profesores i emplearlos eontl'atados que vivan 

o eoman fnera rJcl establecimiento, a razon de 
Por cuarenta i dos votos contra nueve, abs- < mil pesos an LH.dcH eada uno. 

teniéndose de, vot~r ~uat:o Sellores Diput ,- ~ !)or asel~timieJlto tácito fne: upro bado el ítem 
dos, se aprobo la mdlcaclOn para elevar de 283 en la :!Ol"!lla en tIue apan'c!: cm el pl'oyec
once mil ~ quinee mil pesos el ítem 229, para to elel Gobierno. 
gastos del servicio interno de la cseuela; i 

Por cuarenta i seis votos contra cuatro, 
absteniéndose de votar cinco señores Dipu
tados, se aprobó la indicacion para intercalar 
a continuacion del ítem 232 el siguiente: 

La partida 10, "]nstiLuto sllperior ele Edu
cacÍon Física i .Mannal" fué aIJrobaela tácita
mente. 

. . En la misma forma fnó aprobada la partida 
Item ... Para cur~o~ ele. repehclOn '. _ 111 ' "Instituto Nacional", con la indicacion 

para medICo s 1 matronas. S D,ODO del señor Ministro para mantener el ítem 326 

Por asentimiento unánime se aprobó la in- i aUlllrmtado. mI el HonOl'~lhlt: Senado, deján
dicacion del señor Ministro para agregar a~clolo en !a fOl'ma en que ±l!Slll:a en el proyecto 
continuacion del ítem anterior el signient e: ¡ del 00 bl81'no, que es la SIgUiente: 

Item ... Para completar la instala
cíon del museo de anato
mía comparada i de zoo
lojia i para fomento del 
mismo museo .............. $ 

; 
~Item 

~ 

~ 

'fres profesores inspedo
res normalistas para los 
cursos preparatol'ios de 
medio-pupilos, con dos 
mil pesos cada uno.... $ 6,000 2,000 < 

! 
Por veintiocho votos eontra vointi(~os, abs- ~ La liartida J 2, "1 ntemado Nacional", fué 

teniéndos,o de. vo~ar .tres señores Dl putados) aprobada tácitamente con la indicacion del se
s~ ap~obo la ~ndIcaclOn pa:a ~gl'egar a COn-)ñor Ministro para reemplazar en la glosa del 
tmuaClOn de! Item 238 el slgUlente: )ítem 373 las palabras "a razon de doscientos 

ltem ... Para establec3r un taller 
de composturas de ins
trumentos científicos ... $ 

(cincueL.ta pesos la hora semanal", por estas 
; otras: "a razon de ciento cincuenta pesos la 
\ hora semanal". 

10,ODO) 

) Por asentimiento unánime se dieron por 
Por asentimiento unánime se dieron por) aprobadas las partidas 13, "Liceo de Tacna", 

aprobadas las partidas 7,a, "¡scuela de Ma-/14, "Liceo delquique", 15, Liceo de Antofa-
tronas", i 8. a, "."-.::scuela de Dentística". ¡ gasta", i 16, Liceo de Taltal". 

Puesta en votacion la partida 9.'1, el señod Por veintiseis voto~eontra veinticuatro, 
Pug'1 Borne pi~ió qu~ se votara el ítem 283, ~ absteniéndose de votar cuatro señores Dipu
que cons~lta.vem~e mIl pesos. p~ra .rcpon~:lr 1.0Sj'tados, se aprobó ht partida 17., "Liceo de Co
laboratOrIOs 1 gabmetes en la slg11l(-;nto ~onna [liapó." 
en que aparece en el pl'o'yedo dd GobJel'llo: La votacion fué nominal a pedido del 

"Item 283 Para mobiliario i gastos ~ señ~r Izquierdo d~n L~lÍs. _ 
dellab(Jratorio de física;:;; 2,000") V otaron por la afÍrm'1tIvalos seno;-es Arel~a

no, Besa, COI'balan, Cruz Dmz, Echavarrm, 
Por asentimiento unánime se dió por apro- ['~dwards, l<Jneina, Espinosa Jara, Gómez Gar

bada la partida eL la parte no objetada, i se cía, Guerra,Huneeus don.J orje, Izquierdo 
procedió a votar las indieacioncs del señor don Luis, Lálllas, Orrogo, Pinto Agüero, Plei
Ministro i el ítem 283. teado, 1 ?ivera don Juan de Dios, Rocuant, 

Por treinta i dos votos contra veinjinno se>Uodríguez don Aníl,a!, Suúl'ez Mnjica, ':u
aprobó la indi('acion para reemplazar el íLcll1 i lJ6reasealu Pón:z, [Jl'l'utia, Valdi \'ies(l BlaJ1<:o, 
265 por el siguit'l1t.e: \Veas, Viel i Zailfl,rtu don UárlOR. 
"It 265 Q ,.. f' f" . Votal on por la, negativa los señores Barros 

em lllmlca, Jeogra la JSIea J~" C '11 ('1 l' B C . f' $ 6000" l,rrazuI'lz, ampl o, Jaro, ,orrea ravo, 0-
1 cosmogra la............ , rrea, don Francisco Javier, Cox Méndez, Díaz 

Por asentimiento ullánime se aprobó la in- Besoain, Echenique don Gonzalo, Huneeus 
dicacion para reélncir dI" UUPVf' mil a o("ho mil,élou Alojandro, fZfluierdo Várgas, Leiva, Le-
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telier, Lyon, Mena, Montenegro, OvaHe, Pe - Presidente), aceptada por unanimidad, se acor
reira, Puga Dome, Hichal'd, Huiz VaHedor, dó considerar esta sesion como continuacion 
Urzúa, Vial, Villegas i ZaÍlartu don Héctol'_ du la del dia para el dedo de la aprobaeion 

Se abstuvieron ele votar 1m; sellores Ba- del acta, (Jue no alcanzó ~ ser l'edactada_ 
queelano, Palacios, Salas 1.a\a(lui i ~ánchez. ( _ . . . 

-- ) bntrando a los mCldentes de pl'lmera hora 
Por asentimiento unánime se dió por aproo el Sl"llor Daquedano hizo indicacion para que 

bada la partida 18, "Liceo de la Serena." su exima del trámite de Comision el proyecto 
de lui que aumenta en un treinta por ciento 
el sncldo de los operarios del Apostadero 
Xrtval dp 'l'alcahuano. 

Al ponerse en votacion la partida 19, ,. Li
ceo de Ova1l6" el sellC'r Bano:> !ürázuriz pi
dió quP, la votacion se hi,jül'a item por ítem. 

Por cuarenta i dos voto,; contra tres, abs- P~I scñ'Jr Veas se ad~lirió a la indicacion del 
teniéndose de votar cinco sellores Diputados, sellO!' Buquedano, i pidió al seL.or Presidente 
se aprobó el ítem 4tH, Hector. li.ue en caso de ser aprobada se sirviera anun-

Por cuarenta i un votos cOlltra uno, abste- Clar este proyecto entre los asuntos de fácil 
niéndose de votar siete seilores Diputados, se i d('~pacho para la ~eSlOn próximfL. 
aprobó el ítem 495, Inspector ele segunda --
clase. El mismo serior Diputado solicitó que se 

Por la unanimiddd de treinta i nueve votos, dirijiera oficio al serio!' .l\Iinistlo de Industria 
absteniéndose eJe votar seis beúores 1 iputa- i Obras Públicas a fin de que se sirva remi
dos, se aprobó el ítem 4\)O, Inspector do ter- tir 2, la Cámara los sigllientes documentos: 
cera clase. ,1. o Decreto pUl' el cual se nombra injeniero 

Por haber llegado la hora so levanto la se- ayudante de la Direccion de 'I'raccion i 
sion a las seis i media de la taruE" quedanuo l\lacstranza ele los Ferrocarriles del Estado a 
pendiente la votacion de los dernas ítem de dun Guillermo J\Iac:kedoc. 
esta partida." 2.0 1\ ut,L c1irijic1a por el director de Trac-

-- 1 eion i Maestranza al Director J eneral de los 
"8psion 59.,t ~stl'Uorelinnl'ia lloduma er: B í Ferrocarrilei:l elel Listado, prote:ltando de dicho 

de e1lero de 19ü, .-Prc';lde[lcJa de les seno- numbmmiento. 
fes Echavarría i Orrego,-~e aurió a las 9 hs. 
45 ms. P. M., i asistieron lo::; seriore::;: 

Alemany, Julio LyOIl J>., Arturo 
Bambach, 8amuel Mella L., Aníbal 
Baquedano, Fernando OvalÜ', Abraham 
Barros K, Alfredo Pa1<[(;[os, Mariano 
Besa, José Víctor ,Pinto A., Guillermo 
Oampillo, Luis K .Puga Ilol'lll', el uiio 
Claro, I~milio Hi \('1a, .J ¡¡un de Dios 
Concha, Malaquías fI()(Li¿;uez, ~11l'i'lue A. 
COl'balan :M., Hamon Ruiz V., I~dual'do 
Correa B., Agustin Seda,; L" Manuel 
Correa, Francisco J. S llÚl'eLl l\L, Eduardo 
Cruz Díaz, A.níbal SubmC:Hseaux del L/" T' . 
Díaz B., Joaquin S111lC)'easeauxPérez,A. 
Echenique, Gonzalo Ul'llltia, l\líguel 
B~cl\\'anlH, Halll \"ddivie"u I~., .JOlj() 
Encina, Francisco A, Y ea:.;. ])onifal'io 
Espinosa ,;.,i\lnnud 'hui Canallo, Daniel 
1<1'ei1'e, Fernandu "iel, Oscar 
García H., Em'icjue h¡:ulal'tll, Hf~ctoj', 
GómGZ G., Agustín los St;rlOleS ~iiIl.istl'OS 
Guerra, J Ol'jt; du lielncioues Eo;terioo 
Huneeus, Alejandro res i ele Hacienda i el 
Izquierdo Vál'gas, F. ::)('cl'(:tario. 
Leiva, José Roman 

A indicac:ion del seriOl' Echaval'l'Ía (vice-

E;l seúor Concha don lHalaquías solicitó el 
asentimiento unánime de la Cámara para exi
mil' el mencionado pi oyecto desde luego del 
trúmite ele Comii:lion .i discutir inmediatamente 
el proyecto que aumenta el sueldo de los ope
nu'ios del A ]!ostadero N aval de 'l'alcahuano. 

Con ]twti vu de esta pcticion se suscitó un 
pl'ulungmlu ch:bu Le l~ll el q!le usaron de la pa
labra yarios seiíOl'es Di patados, i los señores 
l\linii:ltlos de Instruecion IJúbliea i de Ha
cienda. 

El se, or Conea Bravo pidió que se dejara 
en el aea tc~timonio de la l1eclaracion del 
seúol' 1linistro elo Hacienda, de que el Go
lJicJ']1() t1011(\ el propósitu de mantener abierto 
el ( lilgle,;() míéntmt4 los seúores Uiputados 
m~.nitit'sh~n pl doseo de tl'flbajar concurriendo 
a lormar (jll01'l1ll1. 

La illclic~lcjon cltd seiiol' C'olleha cjuedó sin 
decto ]'01' nu lwlJE'!' c:untado con ]a unanimi
da.l rCllllericla. 

Turminados ¡os incidentes, quedo pLl'a se
gunda clisc:usiol1 la indicacion del sellor Ba
qUt>dano, a pedido del sellor Puga Borne_ 

Dentro Lie la órden del dia continuó la vo-
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taeion del proyecto de lei de presupuestos votos el 539, historia i jeografía, con veintiu
para 1907, en la parte correspondiente al Mi- na horas; 
nisterio de Instruccion Pública. Por la unanimi,lad de treinta i siete votos 

Por asentimiento unánime 8e dieron por el 540, relijion, c;on diez horas semanales; 
aprobados los ítem 497 i siguientes de la par- Por la unanimidad de tt'einta i cuatro vo-
tida 19, "Liceo de Ovalle." tos los ítem 541, cu,nto, jimnasia, dibujo i ca-

l)or treinta i seis votos contra uno, abste- Jigrafía, con sesenta horas, i 542, casa para el 
niéndose de votar tres señores Diputados, se rector; 
aprobó la indicacion del seClOr Ministro para Por la unanimidad dtl treinta i seis votos 
suprimir los dos ítem nuevos agregados d 543, servidumbre; i 
por el Honorable Senado, a continuacion de POl' treinta i dos votos contra llos, abste
los ítem 506 i 508, "para sostenimiento de niéndose de votar un señor Dipub1l1o el 544, 
un curso ausiliar de primer año de humani- gastos jenerales, reparacion de edificios, alum
dades" i "para mobiliario i material de fmse- brado, útiles e impresiones. 
ñanza". )--

-- . ~ Por veintisiete votos contra dos, abstenién-
POI' asentillliento unánime su dió por apl'O- dose de votar un señor' Diputado, Sl) aprobó 

bada la partida 20, "Liceo de illapel", con- la partida 22, "Liceo de Los Andei:l.'· 
juntamente con la inelicacion del señor l\1inis- La votacion fué nominal a pedido del i:le-
tro para reemplazar la glosa del ítem 523 ñ"r Cruz Díaz. 
pOI' la siguiente: Votaron por la afirmativa los señores Ale-

"Caligrafía, dibujo, canto i jimnasia, con many, Bambach, Bacjuedano, Besa, Campillo, 
dieciocho horas en enero i febrero i veintisie- Conc~m don i\1:alaquías, Corbalan, Correa don 
te on ell'esto del mio." Francisco Javier, Cruz lHaz, Fchenif!Ue don 

Gonzalo, }1~ncina, Freire, Gurda Huidobro, 

Al ponerse en yotacion la partida 21, "Li
ceo de San Felipe", el 8e11or Puga Borne pi
dió votacion ítem por ítem. 

Gómez Garda, Guerra, Hllt1t~eUS don Ale
jandro, Leiva, Mena, Ovane, Pinto Agüero, 
Puga, Borne, l{ivera don .Juan de Dios, Ro
dríguez don ¡'~nrique, U rrutia, Valdivieso 
Blanco, \ eas i Vid. 

V otaron por la negativa los señores Ba
noS Errázuriz i Correa Bravo. 

Puestos en votacion sucesivamente los ítem 
529 a 544 de la partida, fueron aprobadoi:l 
con las votaciones que a continnacion se es
presan: Se abstuvo de votar el seliOl' Izquierdo 

Por la unanimidad de cuarenta votos el 529, Várgas. 
rector; 

Por treinta i ocho votos (lln~ra uno, abstn· POI' asentimiento unánime, a indicacion 
niéndose de votar un sCllor l. ¡iputado, el 530, del soñor Pinto Agüero, se aeordó dar por 
inspector de primera clas!); aprobadas, i levantar inmediatamente la se-

Por la unanimidad de cuarenta i 11n votos sion, las partida'! 2;), "Liceo de Valparaiso", 
el 531, inslJect.or de segllnda clai:lc; 24, "Liceo ele Quillota", 25, "Liceo de Apli
, Po~ la ~nanimidad. Je cuar~nta .v~tos los¡?~C~0~'.,,26, "~ic.~o Miguel Luis Amunátegui" 
ltem 032, mspector de tercera CIai:le, 1 uH3, es- 1 :2" Llceo t:lanuago." 
cribiente i bibliotecario; }1~n virtud del acuerdo anterior, se levantó 

Por la unanimidad de cnarent,a idos voros la se'!ion a las once horas cinco minutos ele 
el 534, preparatoriar:;, dGS profer:;ores-inspec- la noche". 
tores normalistas; Se !lió éuenlu: 

Por la unanimidacl do l~uarenta i I1n votus 1 lJ DI' . L • 

1 't -3" ·d·· ." ,·t" ',. "' ·f· .. ·,,· I . e slgUlell,A' m(~nsaJe de S. E. elPl'tl-OSlema 'J,l lOllldb t".ldllJtlOS l¡ance",111-¡'1 t 11 1). '}J.' 
, . . . \ Sil \:ILe ( (~a \,\'1 m ) wC!: 

gler:;, a~(~_man), con CH~l:tO, ?cllO !toras .H, ~a se- i 
mana, 1 036, castellano 1 lOJlca, con vemtIOdlO ( 
horas semanales; ; ele Dipntaclos: 

Por la una?imi~lad do. ~nf1l'enta yotos e~ ~ 'l 

5.37, maternátlCas 1 cOllt8.1)lhclad, con trelIlta 1) I.engo el honor de poner en vuestro co
slOte horas seI~lat;tales; . .. I noc1';nlAnto que, ele ae~lerdo con el Consejo 

Por la unammIdad de t.remta 1 slOte votos ~ de IL8taclo, he l'('I'3nelto mclulI' entre los as un
e~ 538, ciencias físicas i naturales, con Vein-¡tos de que puede ocuparse el Congreso Na
tlOcho horas semanales; cjonal en el actual período de se::lÍones es

por la unanimi(lar.1 de treintn, i 1ll1'~Vf\ traol'dinal'ias, In" moeiones de los honorables 
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~;i;~ores Miguel. Cruchagét, ~obr~ ( 
establecimiento de una Ca.Ft de Gonvennon, 1 

AI'lÍbal Letelier, José Víctor Besa, Bdfor Fer 
nández, Samucl Cionzález Julio i Francisco 
Jayier Correa sobre uerochos a los fósforos 
de madera. 

Santiago, :2 de en oro 
1\fONTT.-R. Sotomayur". 

de lD07.-PEDlW 

2. ° Del siguionte oficio del <leñor l\1inistro 
de lnstruccion Pública: 

"Santiago, 3 de enero ele 1907.--~{el!lÍto a 
V. E. adjuntos a la prescn.te los slglllent~s 
datos que el honorable lllputado elon Lms 
Izquierdo ha solicitado de este Departamento 
por medio ele .V, ¡.~.: 

1.0 SubvenclOn de que han gozado en los 
últimos quince años los establecimientos pri
vados de instruccion secundaria, a que se re
fiere la partida del presupuesto del año pró
ximo pasado; 

2. ° Asistencia media ele alumnos a los es
tablecimientos mencionados, con indicacion 
de si son internos, medio-pupilos o esbrnos, 
i costo para el Estado do su educacion; i 

3.° Nómina del proresorado en cada esta
blecimiento, con espresion ele los profesores 
que tienen tít~lo del Estado. 

Lo que remIto a V. E. en respuest~ ~ su 
oficio número 118, de 29 de octubre ultlmo. 

Dios guarde a V. K-Oscar Viel". 

3.0 De los siguientes informes ele la Co
mision de GcbieY"no: 

"Honorable Cámara: 

La Comision ele ero bier·no i Colonizacion 
ha estUlliaclo la solicitud dc la l'Ilunicipalidad 
de Antoragasta en que pide se declare de Ilri
mer órden dicha ciudacl para los erectos del 
co bro de las patentes industriales i proresio
nales, on conrormidad a la lei de 22 de di
ciembre de 1866. 

La importancia que ha adquirido la ciudad 
de Antofagasta hace indispensable que S0 de
clare ciudacl de primer órden para el erecto 
de aumentar la entrada que percibe la Muni
cipalidad, en rorma que le permita atender 
debidamente sus servicios locales que han au
mentado en proporcion al crecido desarrollo 
de su poblacion i riqueza. 

En consecuenc:ia, la Comision propone a la 
Honorable Cámara que preste su aprobacion 
al siguiente 

PROYEOTO DE LEI: 

"Artículo lÍnico.-Se declara de primer 6r
den a la ciudad de Antofagasta para los erec
tus del cobro del impuesto de patentes, en 
confonnidau a la lei de:22 de diciembre de 
1806". 

Sala Uf la Comision, B de enero de 1907.
-A. Huneeus G. H.-.!uan de ! ios Rivera. 
- Julio ,í lemany.-JOIje E. (,uerra.-Arturo 
Lyon PeF¿a". 

Se dió lectura a las siguientes comUlllca
cione8 ue eomisiones: 

1.a De que la Comision de Instruceion PÚ
blica, citada para el dia de hoi, no celebró 

"Honorable Cámara: sesion por falta de número. 
Asistieron los seilores: Corbalan Melgarejo, 

La Comision de Gobierno ha estndiado el Cox Méndez i P-odríguez don Enrique. 
proyecto de lei, propue~to en la .mocion de No asistieron los se flores Baquedano, Con
don Joayuin Díaz Besoam, que (hspon~ (lU~ cha don Francisco Javier, Concha don Juan 
las rUneiOllCS que la leí de OrgamzaclOll I Enrique, ~yzaguirre, Matte i Sánchez. 
Atribuciones de las Municipalidaues enco- 2." De que la Comision de Hacienda, cita
mienda a las asambleas de eleetores, serán da para esc mismo uia, celebró sesion con 
desempeiladas por las asambleas de contri bu- asistencia de los seilores Encina,Fernández, 
yentes. .. . Irarrázaval, I{ocuant i Subercaseaux Pérez. 

La ComIslOn, estImando rundadas las razo- K o asistieron los señores Qoncha don Ma-
nes espuestas en la mocion del ser1.or D~az laquías, BJrrázuriz, Rivera don Guillermo i 
Besoain en apoyo del proyecto de 161 en ll1- Urzúa. 
forme, proponc a la. Honorable 9ámara, qu.e 3." De que la Uomision de Guerra i .Mari
le preste su apro~'mClon en los ImSlllOS Lerrm-· na, ('itadlt blllbien pltra el dia de hoi, no 
nos en que ha sIdo prtilsentado. : celebró sesioll por falta de número. 

Saja de la Comision, 3 de enero de 1907. 
-Juan de Dios Rivera.-A. Huneeus U. H.-·
Julio Alemany.-ArtU'ru liyon Peña.-lorje 
E. f;'uerra"'. 

Asistió únicamente el señor Lyon. 

,-'.cta 

B~l seüor CORHbJA BRAVO (interrum
(piend,) lú, lednm det t1cta).-Con el permiso 
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del señor vice-Presidente voi a interrumpir 
la lectura del acta, para rogarle al señor Se
cretario que se sirva repetir la lectura de la 
parte de ella en que se deja c:onstancia de 
la declaracion del señor Ministro de Hacien
da en órden a la clausura del actual perío
do de sesiones. 

El señor lWHA V AHUIA (vice-Presiden. 
te).-Cuando se haya terminado la lectura 
del acta, so repetirá esa lectura on la parte 
a que Su Señoría se refiere. 

El señor CORREA Bl{¿\VO.-Está bien, 
señor. 

Despues de la lectura del acta: 
El señor ECHAVAHUIA (vice-Presiden

te).- -¿Está exacta'? 
El señor CORREA BR\ VO.-Para saber 

si está o nó exacta necesito que se lea 
nuevam0nte el párrafo referente a la decla~ 
cion del señor Ministro de Hacienda. 

El señor SECnE'l'AHIO.-Dice así: 
"El señor Correa Bravo pidió qlle se de

jara en el acta testimonio de la declaracion 
del señor Ministro ele HaGienda en órden a 
que el Gobierno tiene el propósito de man
tener abierto d Congreso miéntras los se~ 
ñores Diputados manifiesten el dE'seo de 
trabajar, concurriendo a formar quorum". 

El señor H;HAV ARIUA (vice-Presiden~ 
te).-¿,Está conforme'? 

El señor COIWEA BRA VO.-Sí, señor; 
mas o méilos. 

L'.! señor ECHA V ARRIA (vice-Presiden
te).-Queda entónces aprobada el acta. 

_"-nmento de liIneldo a los ollerarios 
del Apostadero Naval de Talca
Ilnano. 

El señor ECHAVARRIA (vice·Presiden~ 
te).--Pongo en segunda discusion la indica
cion formulada en la sesion de anoche por 
el honorable Diputado de Coelemu, que el 
señor Secretario va a leer. 

El señor SECRE'l'ARIO.-Para que se 
exima del trámite de Comision al proyecto de 
aumento de sueldo a los operarios del Apos
tadero Naval de Talcahuano. 

Construcelon libre de ferrocarriles 

FI señor ECHAVAHHIA. (vice~Presidente). 
-Está inscrito en primer lugar el honorable 
Diputado por San_ta Cruz, señor Díaz Besoain. 

El señor ZANARTU (don Cárlos).-Le 
rogaria al señor Diputado que me cediera por 
un instante la palabra. 

El señor DIA.Z BESOAIN.-No tengo in
conveniente, señor Diputado. 

El señor ZAÑAU,TU (don Cárlos).-Se lo 
agradezco a Su Señoría. 

Queria llamar la atencion de la Cámara há
cia un proyecto que se encuentra en estado 
de tabla referente a la constrnccion libre de 
ferrocarriles, proyecto qne hac:e poco ha sido 
informado por la Cornisiol1 ch~ Obras P¡'d)lícas. 

~;s {'stf) JIU proyecto do vital iJl] [iodallcia i 
cada día se hace< mas necesario su despacho, 
porque son mui grandes las dificultades con 
que actualmente tropieoon laG agricultores e 
industriales que desean construir algnn ferro
carril sin imponerle al Fisco graválllen de 
ninguna naturaleza. 

Por insignificante que sea la obra de esta 
naturaleza que un particular d6see construir 
tiene que presentarse al Congreso, i es sabido 
que en éste cualquier proyecto demora dos, 
tres o mas años. 

Es de desear, pues, que se despache pronto 
la lei que autoriza al Bjjecutivo para conceder 
los permisos sobre mllstruccion de ferroca~ 
rr:'les, siempre ([Uf' ('slc no impongan gravá~ 
men al Fisco. 

N o quiero estendenne en otras considera~ 
ciones porque creo qne todos mis honorables 
colegas están pedrctamente penetrados de su 
importancia, i me limito, po ahora, a pedir al 
señor I)residente (}lIe solicite el acuerdo uná~ 
nime de la Cámara para destinar unos cinco 
minutos de esta sesion a su despacho. 

Si esta indicacion provocara la oposicion de 
algun señor Diputado, le rogaria al señor 
vice-Presidente que lo anunciara para los pri~ 
meros quince minutos de la sesioD próxima, 
en la soguridad de que no se necesitará mas 
tiempo para despachar este proyecto tan im
portante como sencillo, pues él consta de un 
solo artículo. 

El señor PINTO AGUERO.-Si el señor 
Diputado p)r Santa Cruz me lo permitiese 
diria dos palabras sobre este incidente. 

El señor DIAZ BESOAIN.-Con el mayor 
gusto, si el seíior vice~Presidente lo permite. 

El seilor PIN'rO AGUEIW -Con la vénia 
del señor vice-Presidente i agradeciéndole su 
benevolencia al honorable Diputado por Santa 
Cruz, debo decir que el proyecto a que se ha 
referido el honorable Diputado por Valdivia 
es sumamente importante, pero no es tan sen
cillo, ni consta de un solo artículo, como Su 
Señoría acaba de decir. 

El señor ZAÑAH'l'U (don Cárlos).-Uno 
de mis honorables colegas me advierte en este 
momento que efectivamente el proyecto 'Jons
ta de varios artículos. 
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~WTO AGUEHO.-Es éste un r~ como un señor Diputado ha tenido a 
asunto mui interesante, pero es de latísimo bien preguntarnw si mi voto negativo a una 
conocimiento i de largo aliento. p'1rtida del presupuesto tenia alcance ministe-

Concurriendo con el propóf:lito de Su ~eño- rial, lo (PlC por cif'rto no es concebible, me veo 
ría, me permito proponer que le demos pre- en el caso de manifestar el fundamento de 
ferenciJ, en las sesiones nocturnas de los dias mi voto de ayer. 
miércoles, que están dedicadas a 1m; proyeetos N otando, ~eIiol' Presidente, que en la par
de caráeter industrial i, entre éstos, segura- tida a que me he referido se consultaba un 
mente, el de mas importancIa es, sin duda, el ítem para pagar el sueldo de un profesor que, 
referente a la construccion libre de ferroca- faltando a los compromisos solemnes del par
rriles. ~ tido a que pertenece, ha promovido no solo 

El señor ZANARTU (don Cárlos).-Acep- cuestiones ele caráder doctrinario que no po
to con gusto la indicacion de Su Señoría ¡no drán [Jromoven;e, sino tambien ofendiendo al 
insisto en la que yo habia formulado. sentido moral de sus discípulos, creí de mi 

Aumento de sueldo ft los operftloios 
del Apol!ltadero Naval de Tal('a
huano. 

El señor PUGA BORNE.-¿,Me permitiria 
por un momento la p31abra el honorable Di· 
putado por Santa Cruz~ 

El señor DIAZ 13ESOAIN.-Con el ma
yor agrado, si el señor vice-Presidente lo per
mite. 

El señor PUGA 130RNE.-Se lo agradez
co a Su Señoría, i con la vérria del señor vice
Presidente voi a h!tcerle un pedido a la Mesa. 

debúr neg'11' mi voto a la partida. 
Como el que habla entró a la Sala poco 

antes de terminal' la votacion, no se apercibió 
de quiénes votaban en un sentido i quiénes 
en otro; pero creyó que, por la razon espuesta, 
iba a ser acompañado en la votacion por los 
señores Diputados del partido radical como 
una manifeHtacion de desaprobacion de la 
conducta de ese su correlijionario que faltaba 
a la disciplina. Sin embargo he visto des
pues, en la reseña qne dan los diarios de hoi 
de la Hesion de ayer, que eso no sucedió, i lo 
depioro. 

Tabla Corno en la presente sesion se acordará 
eximir del trámite de Comision al proyecto i 
relativo a los jornaleros del Apostadero Naval) J1Jl sefIo]' DIAZ BESOAIN.-Ahorh voi a 
de 'ralcahuano, me permito rogar dnsde lue- ~ fonnnlar una imlicac;ion que, espero de la be
go al señor vice-2residente que lo anuncie) nevolencia de mis honoral)les colegas, le da
para los primeros quince minutos de la sesion rán acojida fayorable. 
próxima, i hago esta peticion a Su Señoría en Mi indicacion es para qu@ se dé preferencia, 
la intelijencia de que habrá de concurrir a esa lespnes del proyecto a que se refiere la indi
hora el señor Ministro de Obras Públicas, cacion del señOI' Baquedallo, a los c1iveISOS 
cuya presfmcia es necesaria en la discusion asuntos de intenl'3 mnrácipal i de interes na
de este proyeeto i a quien deseo dirijide al- elonal que se enumenm en la pequeña lista 
gunas observa0iones a propósito elel rumor que he enviado al sellor SnCl'ntario para que 
que corre i segun el cual el Gobierno se pro- se sirva darle lectura. 
pone rever los contratos sobre ejecucion de Todos pllos sun de fácil despacho, i ya que 
obras públicas. ántes de ahora no ha podido la Cámara pres-

Deseo tambien hacer otras observaciones tarles su aprohacion, como faltan ya pocas se
al serlOr Ministro de Obras Públicas sobro al· siones para que este período termine, creo que 
gunos servicios del Ministerio de Hll eargo. vale la pena dedicarles preferente atencion. 

~Jl Heñor S~CHErrAHlO.-Los proyectos 

illl señor DIAZ 13 í·SOA~N.-Como se ha 
reclamado de parte de variJs señores Dipu
tados 01 cumplimiento de la di:oposicion del 
Heglamento ele la Jámara, que prohibe inte
rrumpir las yotaciones con la espresion de las 
razones en que los señorAS Diputados funden 
sus votos con otros incic1Antes, no pude ayer 
fundar el mio al votar negativamente la par
túlll \,o{er0nÍé9 !;JJ li~eo de Oopiapó. 

a qne se refitire el honorable Diputado son 
los siguipntes: 

1.0 Proyeeto que establece que la contl'ibu
cion de haberes será el tres por mil en todas 
las comunas. 

2.° Proyedo qne establece que pagarán 
contribucion dl1 haberes los predios que val
gan mimos de dos mil pesos. 

3,0 Proyecto sobre eleccion en la'! comunas: 
que carecen de l\hmicipalidad' 
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4.° Proyecto que crea juzgados de policia 
local. 

5.° Reforma de la lei de 1884, en la parte 
relativa a los presupuestos. 

6.° Heforma de la lei de patentes. 
7.° Creacion de una Aduana en ~:antiago. 
El señor SALAS LAVAQUI -¿ Están in-

cluidos en la convocatoria estos pro'yectos? 
El señor DTAZ BEc.:OAIN.-Están inclui

dos por un mensaje especial del Presidente 
de la República. 

El señor ALEMANY.-La Cámara ha acor
dado sesiones matinales 10il juéves, viérnes i 
sábado de esta semana. Podríamos agregar 
escos proyectos a los que hai en tabla para 
estas sesiones. 

El señor CORREA BHA VO.-¡,Podria dar
me la palabra el señor Presidente? 

El señor ECHA V AHHIA (vice-Presidente). 
-La tiene ~u Señoría. 

El señor COHREiA BI\AVO.-Señor Pre
sidente: francamente no entiendo la indica
cion del señor Díaz Besoain. 

1 si la entendiera, tendria que hacer algunas 
observaciones a su respecto. 

Si Su Señoría pide preferencia para tratar 
estos proyectos despues de los asuntos que 
figuran en la tabla o sea de"pnes de los pre
supuestos que OCLpan la órden del dia en to-
das las sesiones que celebre la Cámara ..... . 

El señor DIAZ BESOAIN.-No he tenido 
tal propósito; lo he dicho mui claramente. 

El señor OORln~A BHAVO.-Cumo no soi 
de tan fácil comprension ..... . 

El señor DIÁZ BESOAIN.--Solo ho que
rido que se trate en las sesiones especiales 
destinadas a otros asuntos. 

El señor CORREA J3HA VO.-Pero si no 
podemos contar con las sesiones de la maña
na. Ademas estas sesiones son para los di as 
juéves, viér nes i sábado de esta semana, i ya 
queda solo el dia de mañana, pareciéndome 
imposible que pnedan tratarse en una sola se
sion estos negocios que requieren algun estu
dio, alguna preparacion. I\s indispensable es
tudiar ciertos antecedentes para quedar en 
situacion de resolverlos en buenas condicio
nes. 

Si Su Señoría desea solo que se discutan 
estos proyectos des pues de la lei de presu
puestos, no tengo inconveniente para acep
mrla, porque creo que la lei de presupuestos 
debe tener preferencia sobre todo otro asunto. 
Si el deseo de Su Señoría es que se discutan 
en las sesiones de la múñana, tengo que pedir 
l'ara su indicacion segunda discusion, porque 
necesito terciar en el debate de todos los ne
gocios indicados por Su Señ.ol'Ía. 

Estos proyectos necesitan estudio, no es 
posible venir en pelo a tratarlos.'" 

Si Su Señoría quisiera que la Cámara se 
ocupara de preferencia del proyecto de lei 
que reglamenta la formacion del presupuesto, 
yo acompañaria al señor Diputado i hasta se 
podria dedicar a él sesiones especiales, pues 
este negocio es acaso el mas importante que 
pende de la consideracion de la Cámara. 

El señor CRUZ.-Exacto. 
El señor BAIUWS ERRAZURIZ.-Pero 

que dará lugar a detenida mscusion. 
El señor COnREA BRAVO.-Que venga 

la discusion en buena hora, pues de la discu
sion nace la luz. 

El señor SALAS LA V AQUI.-Tiene in
rorme unánime i favorable de la Comision 
res pectiva. 

El señor CORREA BRA VO.-De manera, 
señor Presidente, que si el honorable señor 
DíflZ Besoain acepta que los proyectos a que 
Su Señoría se refiere se traten a continuacion 
de los presupuestos, desglosando de la mi
nuta que ha presentado Su Señoría el que se 
refiere a la fonnacion del presupuesto, pam 
que :"e trate luego, no tengo inconveniente en 
aceptar la indicacion. 

Si Su Señoría no acepta este temperamen
to tendria el sentimiento de pedir segunda 
discusion. 

El señor DIAZ BE ~OAIN.-Yo, señor 
Presidente, me he permitido formular esta 
indicacion creyendo que encontraría acojida 
en todos los bancos de la Cámara. 

Los proyectos a que se refiere han sido 
aprobados casi todos por unanimidad en las 
comisiones respectivas. 

El primero fué informado por la Comision 
de Hacienda, i por él se asegura la igual re
particion de los impuestos, en conformidad a 
lo que dispone la Constitucion. 

lDste proyecto fija como contribucion de ha
beres el tres por mil, fijo. Al presente hai co
munas en que tle paga el uno por mil, en 
otras el dotl, i en otras el tres por mil, siste
ma autorizado por la lei. 

Como se ve, este proyecto debe encontrar 
la aceptacion de la Cámara, puesto que resta
blece para toda la República el precepto cons
titucional. 

El segundo tiende tambien al restableci
miento de esta igualdad constitucional, dis
poniendo que el que tiene mucho dé mucho 
1 q!le el que tiene poco dé poco. 

Adernas, debe tenerse presente que muchas 
comunas carecen de rentas para hacer sus 
servicios, porque, an los pueblos:chicos, por 
lo ,ieneral, casi no hai casas o propiedades que 



15'n ~.i..DtI DIPUTADOS 

valgan mas de dos mil pesos, de modo que 
casi todos están esceptuados de pagar la con
tribucion de haberes. 

De aquí que casi todos los municipios cla
men por que se rebaje el mínimum del valor 
de dos mil pesos, que la lei seilala para es
ceptllal' de contribucion una propiedad. 

Por nsto abrigo la confianza dn que todos 
mis 1](1l1orablns colegas a(~cptarún mi indie<\
(·,ion nn (\st,t parto. 

l<:l tCl'eer proyedo es, como se comprende, 
un complemento de los anteriores. 

Ro colocado en seguida el proyecto que re
forma la lei de formacion de los presupuestos. 
N o le he dado preferencia so b"e los anterio
res porque me ha parecido que éstos son de 
mas fácil despacho. 

En todo caso me pongo a disposicion del 
honorahle Diputado de Carelmapu, con tal de 
que acordemos a estos negocios preferencia 
para la primera hora de las sesiones en que 
podamos discutir otros negocios que los pre
s'Jpuestos. 

El señor CORR EA BHA VO.-No tenemos 
apuro en discutir estos proyectos, señor Di
putado; Su SeilorÍa debe recordar que el se
üor Ministro de Hacienda nos ha dado la pa
labra del Gobierno de que mantendrá el Con
greso abierto miéntras hayan Diputados que 
quieran trabajar. 

Despuos de los presupuestos discutiremos 
esos proyectos. Si estuviera por clausurarse 
el Congreso comprenderia el apuro de Su Se
ñoría. 

El señor DIAZ BESOAIN.-El honorable 
Diputado sabe que, apénas despachados los 
presupuestos, el Congreso se clausura no 
por acuerdo del Gobierno sino por obra de 
los señores Diputados que se ausentan, ya 
porque tienen que hacer sus c03echas, ya por
que desean descansar. 

El señor CORREA BRAVO. -- Quedamos 
aquÍ, en todo caso, los que no somos coseche
ros ni nos cansamos. 

Yo no me canso, honorable Diputado. 

Derechos sobre los fósforos 

]jl señor SEGIl}ljTAHIO.-El señor Gon
zález Julio hace indicacion para que se exima 
del trámite de Comision el proyecto que gra
va la internacion de los fósforos estranjeros. 

Tabla 

El serlor CORREA BRAVO. - ¿En qué 
quedamos respecto a la indicacion del señor 
1 íaz Besoain'? 

¿Pido o no pido seguuJa discLlslon? 
h:l señor COl{,U EA (flon ]<'rancisco Javier). 

-B~n las sesiones de la m'1ñana nos ocupare
mos de estos jwovectos. 

El señor COl~Ü¡,JA BRAVO.-No soi tan 
zorzal que caiga en 8sa trampa, i pido, en con
secuencia, segunda discusion para la indica
cion elel fwúm' Díaz Besoüin. 

I,~I "0!10r CUlnn,:A (don -!I'r,mCif!CO Javi<)r). 
-}lITe) nntJ"(~ lo,; ]n'll,Y¡,("i)f; [mr,] qné) el ~el'íor 

DipuLtdo pOi' ~¡llIt" ('l'l1í\ 1m pedido l1n.fenm
cia está el que establece la forma como cleben 
yerificarse las elecciones en las comunas que, 
por ser de nueva creacion o por otras cansas, 
carec:en actua1mrmte ele l\runieipalidacl. 

Es éste un asunto urjente que estoi cierto 
que el honorable Diputado por Carelmapu 
habrá de considerar de fácil despacho. 

El seüor COHIU:;A BRAVO.-Pero si no 
está informado siqniera, honorable Diputado. 

El ser,or COHHEA (don Francisco Javier). 
-Sí lo está, señor. 

El señor COnRl~A BHA VO.-Cl1anclo se 
ponga en discusion le probaré a Su Señoría 
que no está informado. 

Ji':;l señor COltHb~A (don Fran.;isco Javier). 
-Yo puedo decir a :::;u Señoría que exi8te, 
por lo ménos, el informe de la mayoría de los 
miembros de la Cc,mision, i recuerdo que en 
dias pasados Su Seiloría mismo manifestó el 
deseo de despachar este proyecto. 

El seilor COl:{]U~A Bl{AVO. - Cuando 
venga el informe que hemos acordado en la 
Comisiono 

El señor COltREA (don 'Francisco Javier). 
- Yo tengo el mas vivo interes en que se 
despache este proyecto, porque en la provin
cia que tengo el honor de representar en 
esta Honorable Cámara existe una comuna 
que carece de municipalidad, por 10 que se 
desconocen allí en absoluto todos los servi
cios locales, i como en esta misma desgraciada 
situacion se encuentran muchas otras comu
nas de la República, creo que cumpliríamos 
con un deber que al patriotismo nos impone 
despachando este proyecto. 

El seilor MAT'l'E.- -Seria conveniente ha
cer estensivo ese proyecto a todas las comu
nas que se encuentran en la misma situacion. 

El seilor COIUn:A (don Francisco Jayier). 
-El proyecto las comprendo a todas, porque 
es de carácter jeneral. 

El señor 1\1.AT'l'E,-1\Ie felicito que as} sea, 
pues yo al hacer mi insinuacion tenia espe
cialmente presente la comuna de las Condes, 
donde se earece en absoluto de todos los ser
vicios municipales. 

F~l sAñor ECHAYALUUA (vice-Presiden 
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te).-La Mesa estudü1l'ií este proyecto, i si lo ~ El se110r DIAZ BÉSOAIN.-·Por deferen
consi(lera de fáeil der::paeilO se hará un deber ~ cia a Su Señoría no tenero inconveniente para 
de anunciarlo para los primeros momentos de para aceptar ese teL:pe~amento. 
una de las sesiones Ill·óximas. 

j, 1 scúor CORHEA (don Fran('isco .Javier).\'(}taciollf.~§ 
-Como el proyecto está informado ya por la 
mayoría de la Comision, considero que será 
mui fácil de8paeharlo, sobre todo si para su 
discusion contarnos con la especisl competen
cia del honorable Diputado por Carelmapu en 
materia de lei de municipalidades. 

Derechn\ sol"'e los fósful'o!l6 

=El 8e11or UHZUA. -¿A qué Comision ha 
pasado el proyecto a que se refiere la indica
cion del señor González Julio~ 

El señor SEHET AH lO. - gse pl'oyecto 
está en la Comision de Hacienda, i el señor 
González Julio ha pedido que se le exima del 
trámite de Comisiono 

El señor UHZUA.-Pido segunda discu-
sion para esta indicacion. 

Tabla 

El sellor ECHA V AIWIA ( vice-Presidente). 
-Ha terminado la primera hora. 

Se van a votar las indicaciones pendien
tes. 

Si DO se pide votacion para la indicacion 
del sellor Baquedano, que tiene por objeto 
eximir del trámite de Comision al proyecto 
r6Íer'ente a los operarios del Apostadero Na
val de Talcahuano, la daré por aprobada. 

Queda aprobada. 
El sellor SALAS LAVAQUI. -Ojalá que 

Su Señoría lo anunciase para el primer 
cuarto de hora de la sesion del dia de ma
ñana. 

El señor ECHAV 'ln~lA (vice-Presidente). 
-Queda anunciado. 

El señor COH,HEA BHAVO.-f,I por qué 
no lo despacharíamos inmediatamente'? 

El señor CHUZ.-Seria mejor. 
El señor UHZUA.-·Nó, señor. 

El sellor COHREA BHAVO.-Con refe- El sellor PUGA BORNE. - Hai todavía 
rencia a la indicacion formulada por el hono- pendiente una indicacion del sellor Pinto 
rabIe Diputado de Santa Cruz, invito a mis Agüero. 
honorables colegaE' a que vamos a una tran- El señor SE~CHE'l'ARIO. -Sí, señor, i es 
saccion. la siguiente: que se trate en las sesiones de 

Podríamos aceptar como temperamento los miércoles en la noche el proyecto reIo
conciliador el que la :ThIesa quedase encargada rente a la construccion librE' de ferrocarriles. 
de estudiar todos estos proyectos, i si encuen- El señor ECHA VA1UUA (vice-Presidente). 
tra que son de fúcil despacho, los puede ir ·-Si no se pide votacion, daré por aprobada 
anunciando pam los primeros momontos de la indicacion del señor Pinto Agüero. 
las sesio1].es próximas. El sellor\ L EM ' NY , -Yo pido segunda 

La conocida versacion (}110 el 8e1101' Presi- discusion. 
dente tiene de todas estas materias no le h8- El señor PUGA BOHNE.-Ya no es tiem-
rá pesadct la tarea i 1,(>cJ¡-([ del·;ignal' con acier- po, se110r Di¡mtado. 
to cuáles son los asuntos C)1ll\ 8l1l'calidad pue- El señor E-OH \ V l1HI \ (vice-Presidc~nte). 
den ser Llcilmente r!esll:1clHLdos. -- i no hai quien se oponga, la daré por 

H señor COnW,jA (~loD B'ranci~co ,hwior). aprobada. 
-'B~Sh1 bien, Sellor Dipntu(lo. El se110r ALEM \ NY. - Con mi voto en 

El se110l ALElVIANY.-~,Hai alguna indi- contra. 
cacion que votar'? El señor }1~CH VA lUU \ (vice-Presiden-

E;lsmlol'SECiU7rAül0.--Si, seúor: la del te).-Aprobada con el voto d(~ '-u eñoríaen 
señor Diputado pOI' Coelomll, señor B~lplOda- contra 
no, para eximir del lrúmit() du COÍllision el 
proyecto sobre aunwntu do suddo a los 0IJe- ~ 
rios del Apostadero Naval (J(" Talcahuano. ~ El seilOr I~CH V,:\ lUU \ (vicI:-l'reHidutl-

El señor COHI1LA BlLA VO.-De modo ~te) .. -- ntrando a la órden del dia, continúa 
que quedará convenido que la indicaeion del) la v0tacion del i'reHupnes1io de Instnlecion 
señor ¡Haz Besoain se dará por no pre:;'~llta-) Pública, 
da, quedando la Mesa encargada de estudiar El señor G U 1- RH .-¿N o podria poster
i anunciar oportunamente los proyedos a (lue garse esta votacÍon por no estar presente el 
ella se refiere si encuentra q ne ellos son de señor Ministro del ramo ~ Podemos, miéntras 
fácil despachó. tanto, votar ~1 presupuesto de Hacienda. 
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El señor CORH,,'A BR\ YO. -Nó, señor; 
eso tiene alcance político i significa un voto 
de censura que nosotros no aceptamos. 

d scñor "1 OH, T \HIO. - Corresponde 
votar la partida 28 "Liceo Manuel Barros 
Borgoño" (de segunda clase). 

!tI señor ji; CH .\ V \ RHI ,\ (vice-Presi den
te).-' i no se pide votacion, la daré por 
aprobada. 

Aprobada. 
El seilOr SíiCHETARTO.-Hai una in

dicacion del señor Ministro para reemplazar 
el ítem 683 por el siguiente: 

Item 683 Castellano, con trece ho-
ras a la semana ........ $ 1,950 

El señor ECHA VARRIA (vice-Presidente). 
-Si no se pide votacion, la daré por apro
bada. 

El señor PUGA BORNE.-Pido que se 
vote. 

Hai en este ítel'1 una irregularidad que no 
me esplieo. Este profesor tiene ménos horas 
de clases i sin embargo se le aumenta el 
sueldo. 

El señor CORREA BRAVO.-Debe ser 
error. Todos los profesores tienen sueldo a 
tanto la hora de clase. 

-El ítem es aprobado por treinta i cuatro 
votos contra dos. 

-Partida 29, Liceo de Rancagua (de se
gunda clase). 

El señor PUGA BOHNE.-Pido votacion. 
Aquí se consultan cinco mil pesos para repa
raciones le1 edificio, cantidad que si se nece
sita gastarla se debe consultarla en el presu
puesto de obras públicas. 

Es un ítem nuevo propuesto por la Comi
sion :Mista despues del ítem 707. 

-La partirla 29 fué aprobada por treinta i 
seis votos. 

atendida la roparncion del lim'o do Han
cagua. 

Pido que se deseche el ítem nuévo. 
~~lseñor ECHAVAl~mA (vico-Presidente). 

-Si nadie se opone, se dará por rechazado el 
ítem. 

Acordado. 
-Partida 30, Liceo de nengo (de segunda 

clase) 
-Puesta en votacion se dió por aprobada 

tácitamente. 
El señor BARHOS EHHAZURIZ.-Con 

mi voto en contra, porque he oido decir que 
hai graves cargos contra los profesores de 
este liceo. 

El señor IZQUIEHDO (don Francisco).-
1 con el mio tambien en contra. 

El señor RUIZ V ALLEDOR.-I con el 
mIO. 

El señor ECHAVAHRIA (vice-Presidente). 
-SP, dejará constancia de los votos contrarios 
de los tres señores Diputados. 

-Partida 31, Liceo de San Fernando (de 
segunda clase). 

Aprobada. 
-Partida 32, LicEO de Cmicó (de segunda 

clase) 
Aprobada. 
Partida 33, Liceo de Talca (de pnmera 

clase). 
El sei10r PUGA BOHNE.-Yo no sé qué 

razones haya tenido la honorable Comision 
Mista para suprimir uno de los inspectores, 
por lo que pido que se vote el ítem 781 en la 
forma en que aparece en el proye~to del Eje
cutivo. 

El smior I?:;QUIEltDO (don Luis).-Puede 
darse entónces por aprobada la partida en la 
parte que no ha sido modificada por la Comi
sion Jl,lista. 

--Puesta en votacion la partida, se dió por 
aprobada por treinta i tres votos contra uno, 
en la parte no ohjotada. 

1~1 señor POGA BOHN"bj.-Entiendo que J~l señor PUGA BOHNE.-Ahora deseo 
no se aceptará 01 ítem propuesto por la Comi- saber por qué se 1m reducido 31 ítem 781 de 
siol1 Mista pal:a agl'(~gar despnes del 707, do,; inspectores a uno; si no so me dan espli
"Para reparar el edificio del liceo, cinco mil caciol1p s, pediré que se mantenga el ítem del 
pe8os", que no tiene razon de ser en esta par- Gobierno 
tida i debe ser rechazado I1jl señor VIEI-, (M~nistro de Justicia e Ins-

El señor VIEL (Ministro de Justicia e Ins- truccion pública).-Esta reduccion fué pro
truccion pública).-Erectivamente, la Comi- pUAilta por mi honorable antecesor a la Comi
sion :\fista consultó nste ítnrn únh's (1e ljne He siOl1 j\fistn. ¡)()r ('o]Jsidmar innt"('('s,ll'io 1'1 nmn· 
aprobara pi proyecto de ¡oi que COllSllltt'o los ¡j"lu'r dos in¡;;¡,,',:lurcs. 
fonelos necesarios para Jealizal' las rf'IJarltcio-) 1 l St'lWr ¡¿O :lI{(~UEZ (dOll 11;n,·iquo).
nes qlle demandan los edificios públicos rhllla- Sr) (oll"nltó 1lJi sulo inspector para no alterar 
dos por el terremoto. la planta de empleados del liceo que solo 

Por consigui':lnte, no hai para qué eons111~ar tenia un inspedor, i porque aumentar su nú
separadamente estos lond:, :"les ya ha sido mero, como lo pedia el rector, habria contra-
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riado el plan de economías que se ha traílado 
el Gobierno. 

El sefíol' PUCA BOHNK-Insisto ('Xl (l;W 

se voto el proyecto del Go biorno que consul
ta doc; inspectur!'s, ql1A es el númelo que 
ti(men todos los liceos de prirnma dase. 

La votacion so o8t,á tomalHlo a la invorsa: 
los que están votando quo nó, quieren que 
haya clos inspcctOl·es. 

El seílor COHlUl~A nHAVO.-¿C¿ué es lo 
que se vota? ¿,Se está voj¡¡ndo el provecto 
primitivo del Oobierno? '" 

El seílor CHUZ;.-<e vota el proyecto l)I'i
rnitivo, que consulta dos inspectores i eso es 
lo que Su Señol"Ía eS'Gá vutando negativa. 
mente. 

~~l seílor COHYEA BHAVO.-Yotemos de 

tidad es la misma; es simplempntf' la glosa. la 
que se cambia. 

Fl s8ñor STijCHET ,\mO.~Simplf:ll1ente la 
glosa. 

El se1lo!" FiNTO AGU}1~HO.- -Convendria 
agregar la palabra "anual", pOI' cuanto este 
aumer:to de treinta i cinco pesos es induda
blemnnte al año; pero allí no se dice. 

El señor PUGA BOH.NE.-¿,I por qué ha 
de cobrarse mas en Concepcion que en Talca'? 

El lle1lor VIEL (Ministro de Justicia e Jns
truccion Pública).-Por el encarecimiento de 
la vida. 

El señor BA(~UEDANO.-Quiero hacer 
presente una solft observacion respecto de 
este ítem, con la véni'l de la Honorable Cá
mara. 

1:<:1 rector del Liceo de Concepcion ha rei-
nuevo. d' d 1 1\/r" • 

'T t d 1 't. 78 tI· t ter a o ele vanas notas pasa as a J.v.t1111steno - \ o a o él ! C1ll ,.a eomo se encuen.ra 1 . d d d 1 t 't 
en el proyecto dd Gobierno, fl1é aproLaclo por ta n~cesdl al el e evar es e .1 em, PIara man-
d · . t : b " d enClOn El. os a umnos, en CInco mI pesos. 

leClnueve voos cuntra qUInce, a stenren 0- (' 1 - M" t 1 t d' el 

d t - D' d omo e senor lnlS 1'0 no la a en 1\lO en-
se evo ar un senor lpnta o . d' . d . 

·El -. L'ALAQ J A'~AQUl (l . t) I tre sus In lCaclOnes presenta as esta necesl-senOl ,~ . >J .-1 1'., a 1,0 ar .-~ d d . 1 . 1 f 
Voto que nó porque me imajino que se a, que es urJente, yo e rogarla ::jue a 01'-

. _ 11 '1' . mulara ahora; de otra manera los fondos no 
qUIen, egar a SIstema amencano, dentro del~ 1 . h t 1 d t' b 

1 l ·' . van a a canz¡u' SIno as a e m(-lS e se rem re; 
cua no lal ll1spí'ctores: SIstema quc se ha . " b ' .. l' t 

d 1 '· d 1 1 en esa epoca ha m que supnmlr e In Ar-ensaya o con exce entes resulta os en a d 
Escuela Normal de Preceptoras número 3 de na E~' - PINTO \GUE!{O p. Santiago. ,senor r r ~L. - ala eso se 

A .. '. aumenta la cuota que pagan los alumnos. 
- cont1l1UaClO n se dlCl'vD 1'01' aprobadas 1"1 - R A QUL'D 'NO p. b t"t t 1 t'l" 1 r-, senor t:1. l'J r\ .- etO so re eso aCI amen e as par l(aS slgmentos, con as h . 'd d d' '[ 

indIcaciones del señor Ministro; al necesl a e ClllCO mI pesos mas. 
P t 'd 34 l' d (' t't' (d El aumento de cuota lo van a pagar los ar la, -,lceo e )on8 l llclOn e se-· 1 

t nd 1 ) mIsmos a umnos. 
g lp at .; asó~'; L¡'(>.i.'O de C ' (d . El se1lor PINTO AGUB"j¡'lO.-Indudable; al' loa "o , , <tUl] uenm: e pn- . . . 

1 . ' \ SI es [mm h mantenclOn de ellos mIsmos. 
mera c aS/l). \ J'] - ¡'( 'r·1 AVAl) PfA (' lJ 'd t) p. '1' l· 'H3 Lice() do Lillúrus ('lu tWi.'.'Hnda " seno1' 1) j Ttl \. u Vlee- reSl en e • 

l 
a)II.( d· , 'J_-Sf' va a votar el ítmn G011 las moditieaciones 

e ase; 1 t 1 - P' t A .. 
P t'd 37 Lioeo de Chillan (de l·Jnm()l"a propues as por e senor 111·0 guero. 

l
ar 1 a , .El se1lor BAIUWS ERRAZUHIZ.-Nó, 

o ase) 
P :t'd 38 LI',.c,'J señor; me "Opongo a que se vote la modifica-al 1 a" vu de Concepcion (de pri- . d 1 - p' A" 

mora clase). ClOy
n e senor 11l1t~ ~~e~o. 1 b' d 

A b d 
-o creo que e senor J.vJ.1I1Istro la ra re ac-

pro a a. d b' . d' . "d 
l l · . 1 1 - M" t ta o wn sn 111 lcaclOn, 1 PI o que se vote en 

- n( ICaeIOn (e s/mor lms -ro para cam- 1 f J h ·1 lOS - , 
1· . I 1 1 l 't l' 12·1 . t' 1 00 a. orma <¡11(1 o a ( ae () "n , enona. llar a g osa (1'. l,eIn" ( o I1tlta par H a dO, u· J 1 
1 1 d

· t f "wn10 01)Olllll'mn; ¡-joro creo qUIl <'Sil) m; o 
e oua que ana en es ,a o l'1l1 a: . 

meJor. 
"Item 912. lVIanutenoion de eiento cincuen- -Votado el ítem 912, en la forma propues-

ta internos i sesenta medio-pupilos, emplea- ta por el st'1lor J\finistro, fué aprobado por 
dos i servidumbre; quince ele los internos i treinta i tres votos eontra uno. 
doce de los medio-pupilos gozarán de beca, Dumnte la voLlCion: 
pudiendo aumentarse la pensínn do los Ínter- El señor BAQU~!)ANO.-Yo pido que 
nos que no gozan de la beca hasta en treinta i quede éunCitaneia de la indieaeion que habia 
i cinco pesos i hasta en quincfe pesos la el .. los ~ formulado. 
medio-pupilos, i ernplearRe el aumento en El se1lor BA1{lWS EHRAZURIZ.-Ojalá 
completar, en caso necesario, los fondos para que este procedimiento se empleara en lo Sl1-

alimentacion". cesivo para que hubiera mas renta. 
El señor CRUZ.-Segun entiendo, la can- El señor PUGA BORNE.--Voto que nó, 
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;~;::o me parece equitativo que en C~r SANOH~Z.-Sí, porque es esen
Cf~pcion so pague mas que en otras ciudades cial ese liceo. 
de la !{epública. Partida 40, "Liceo de Los Anjeles" (de 

Partida 39, "Liceo del Tomé" (de segunda segunda clase). 
clase), a probada. Aprobada. 

El señor SEOHETARIO.-Partida nueva, El señor SECI~E'r AIUO.-La partida 41, 
agregada por la Oomision Mista despues de la "Liceo de Mulchen", ha sido suprimida. 
partida 39, "para instalacion i sostenimiento El señor PUGA BOHNE.-Que se vote. 
del Liceo de 'ralcahuano." ¿Por qué ha sido suprimida~ 

El señor PUGA BOHNE.--Debe ser re- El señor CU,UZ.--Pero ¿qué se va a votar~ 
chazada. Hemos aprobado y..l, un liceo para En el proyecto del Ejecutivo no existe esta 
el Tomé, otro para (joncepcion i ahora viene partida. 
un liceo para 'l'alcahl1ano, que está a un paso Por asentintiento tácito quedó aceptada la 
de Concepcion. supresion de la partida 41. 

El señor St:Ol{ETAHIO.-Ha sido apro- A continu:'cion se dieron por aprobudas las 
bada en la Oomision Mista i rechazada por el partidas szg1úentes: 
Senado. Pa: [ida 42, "Liceo de An'¡ol,,; 

El señor OhUZ.-La rechazamos, entón- Partida 43, "Liceo de Temuco"; 
ces, nosotros. JO artida 44, "Liceo de '1 r :liguen"; z 

El señor PUGA BOHNE.-N01a ha recha- Partida 45, "Liceo de Lebu". 
zado el Senado. El señor SECHETARIO.-Partida 46, "Lí-

El señor CHUZ.-¿Qué dice el oficio del ceo de Arauco"; ha sido suprimida por la 00-
Senado~ wision Mista i por el Senado. 

El señor PHO-SECHE'rAIUO.-Que ha El señor ALEMANY.-Pido que se vote 
sido desechada. la partida del proyecto del Gobierno. 

El señor PUGA BORNE.-No 1.1 desechó El señor BAHHOS ERRAZUmZ.-¿Ha 
el Senado. sido suprihlida~ 

BJl seüor SEORE l'AIUO.-B~l oficio del El señor SECRETARIO.-Fué suprimida 
Senado dice: por la Oomision, i el Senado no la ha resta· 

"La nueva partida propuesta por la Comi- blecido. 
sion a continuacion de la partida 39, para }1~l señor Alemany pide que se vote. 
instalacion i sostenimiento de un liceo de se- El seüor SALAS LAVA(;¿UI.-Debo pre-
gunda clase en Talcahuano, ha sido dese- venir a mis honorables colegas que este ne
chada. gocio fué mandado en informe al Consejo de 

11jl señor CORREA BRA VO.-La restable- lnstruccion Pública en el mes de abril, i esta 
corporacion no ha podido pronunciarse por
que no hai profesorado de que echar mano 
para establecer el liceo. 

cerno s, pues, aquí. 
El señor Cl\UZ.-O no la restablecemos. 

I tEl señor COHREA BHAVO.-Se trata de 
satisfacer una necesidad, seüor Diputado. 

El seüor BAIUW;:;EIUtAZUl{l,Z.-No 
ha! una necesidad tan grande. 

b~l señor PALACIOS.-Una ciudad como 
Talcahuano, con bastante poblacion, necesita 
tener un liceo. 

La partida nueva, "Liceo de Talcahuano" 
(de segunda clase) rué aprobada PO)' diec,'ocho 
voto;:; contm dieciseis. 

Al votar: 
El señor PINTO AGUEHO.-Sí, señor 

Presidente. 
'J.'alcahuano tiene mas de quince mil habi

tantes, i no puede carecer de liceo. 
Tiene un liceo el Tomé, con ménos de quin

ce mil habitantes. 
El señor BARROS ERRAZURIZ.-Nó, 

porque importa un aumento de gastos poco 
justificado. 

El señor COIWEA BRA VO.-¿Para qué 
crear mas lie('os si no hai pl'ofesores~ 

El señor CHUZ.-¿,De modo que actual
mente no existe el liceo~ 

El spñOl' SAL S LA VAQUI -No existe. 
i ué rechazada la pa7,tida 46 por veinticinco 

1'otos contri! siete, absteniéndose de votar cua
tro señores Diputados. 

Fueron opr'obadas tácitamente las siguien
tes partidas: 

Partida 47, "Liceo de Valdivia". 
Parttda 48, "¡.iceo de Osorno". 
J'artido 49, "Liceo de Puerto Montt". 
PaTtida 50, "Liceo de Ancud". 
El señor PUGA BORNE.-En esta parti

da hai que votar el ítem que consulta fon
dos para la reconstruccion del edificio delIi
ceo, porque no es éste el lugar que le corres
ponde. 

El seüor PIN'l'O AGUER().-¡,No acepta-
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ria el señor Diputado que acordásemos pasad ta [l"SOS. i no v~o por qué hemos de votar 
este ítem a la pi:tl'tida do Obras Públieas'? l scs~nLa j sido miL 

El señor PUGA BOHXE.-Cuando lle,~Il('-! F:l S.,",(!" peG.'., :10 UNE. - Aprobemos 
mas a esa pnrtida podrá considerarse esta (pntóllcl~~j b. [:C1l'tidü de h Comision M:ista, que 
ítem. . ? eo-: f¡r:cptal1,a !)01' el selior !vIlnistro. 

El señor VH~L (Ministro de J ustícis t) Ins- Bl serlO!' 13AIUWtJ EIU~AZU lUZ. - ¿N o 
truccion pública).-N o tendría inconveniente pQ(lria darme el seilor Ministro el dato que le 
para que este ítem se diese por retirado, por he pedido'? 
que no ha tenido él oríjen en indicacion del El señOl' VIF,.L (Ministro de 1 nstruccion 
Ministro que habla ni die) mi honorablo ante- PÍ1bli~a).- ~Jfe-:;tivamente, al hacerme cargo 
cesor en el Ministerio, sino quo en una indi- del Ministerio, me encontré con un espedien
cacion de un honorable ::Sonado!'. te en que se formulaban cargos serios contra 

El señor GOMEZ GAl~CIA.-Pero el he- el rector i vice-rector de ese establecimiento. 
eho es que si no se mantiene este ítem el li- Oon posterioridad, han llegado algunos an
ceo no podrá funcionar, porque está comple- tecedentes mas al Ministerio, al estremo que 
tamente ruinoso el edificio. me he visto obligado a pasar los anteceden-

El señor PUGA BOHNE.-En esta vartida tes al rector le ~a ,universidad, pidiendo que 
no tiene cabida un ítem con este objeto. Cuan- se llen~n .los tramItes l~gales para 3eparar al 
do se trate de la partida de obras públicas rector 1 Vlce-rector del hce~. 
podrá ser tomado en cuenta Por lo demas, yo aceptan a que se aprobara 

El seftor GOM~~Z GARCIA.-Pero como la 'part~da en la forma que le dió la Comision 
está aquí...... Mlsta 1 que aprobó el Honorable Senado. 

El señor PUGA BOI~NE.-Pero no debe El señor BARROS EIWAZUmZ.-Mis 
aplausos i agradecimientos para el señor Mi
nistro, i si es ésta la, opinion del Gobi"rno no 
tengo inconveniente para que se mantenga 
la partida en la forma que indica el señor Mi
nistro. 

estar. 
1:1 señor GOMEZ GARCIA.-Es que allá 

no lo podremos votar, i solo se trata de Il1il 
pesos. 

Votado el ítem, propuesto por la Comision 
Mista a continuacion del ítem 111, de mil 
pesos, para reparacion de edificios, rué dese
chado por die::inueve votos contra diecisiete. 

PARTIDA 51 

Liceo de Puntct Arenas 

El señor SALAS LAVA(~UI.-Yo puedo 
agregar que hai órden de prision contra el 
rector i el vice-rector de este liceo. 

El señor BARROS Eln~AZURIZ.-Vea 
la Cámara si tengo razon cuando pido datos 
s0bre el estado de los liceos de la República! 

He pedido datos sobre la conducta del rec
tor i profetlores de este liceo, i, como ve la 
Cámara, se me contesta que se separará de su 

El señor BAR HOS ERHAZUHIZ. - En- puesto al rector i al vico-rector, i que hai 
tiendo que el señor Ministro tiene algunas órden de prision contra ellos. 
eflplicaciones que dar sobre este liceo, porque, El señor GUEHRA.-El Gonsejo de Ins
segun se me informa, hai un solo alumno in- truccionPública verá si hai razon para se
terno i estemos hai mui pocos, i la con- pararlos. 
dueta del rector i profesOl'es es de lo peor. H señOl' IZC¿UIEHDO (don Luis).-'l'alvez 
Está pendiente la separaeion del rector i vice- convenc1ría votar esta partida 51 en globo, 
rector. Por esto pido a la Cámara que re- pero reduciendo su monto a la cantidad que 
chace la partida. fijó la COlllision Mista. 

Si el señor Ministró confirmara el dato me ]~l señor PUGA BORNE.-Pido que se lea 
pal'ece que no habria necesidad de votar la el detalle de la inversion propuesta por la 
partida. Comision Mista, que figura en la pájina 9 del 

El señor Salas Lavaqui podria dar ;nfor- informe de dicha Comisiono 
mes sobre este asunto. Se leyó. 

El señor PUGA BORNFj.-Yo pido, señor El se¡]or PUGA BORNE.--·Yo pido que 
Presidente, que se lea la partida tal como se vote esta partida, que es la que el Hono
quedó en la Comision Mista. (Se leyó la par- rabIe Senado aprobó! si no se opone el hono-
tida). rabIe Ministro. 

El señor PINTO AGUERO.-I .. a Comi- El señor VmL (Ministro de Justicia e Ins-
sion Mista detalló el gasto, quedando reduci- truccion pública).-La acepto. 
do a cincuenta i un mil ochocientos cincuen- ~ El señol' COltl~EA BRAVO.-Creo que 
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no puede aprobarso en ec>ta fonrm. pOI" ¡Uf' I?n l Fl Sellar VJJ~L prinish'o de Justicia. e Ins
esta pmticl¡¡, fignrél, el Sr!.nllb j [';:'atirie'v:i"ll de] i;l'l1r:cion PlílJi¡(a.),~Ll gratificacioll no se da 
rectur i del \'iC2-1','C:hll', que ,:c' cnrl1"n:'C:Vl í1'O ',';1 ce) :lsiLlp rn,io:l el la !lCl'SUl1d, sino al cargo 
cesades i escarcclaJos bajo iLtil:-:a, pOI' j '; !lIó d\',wmpc·úél: cn,llq uÍt'nl q ne soa el roctor 
tiva de n11 juez radical. i cnül;¡ .liem '{11(: 'i"a el \'ic:e-l'l'cf,OI', gozará de 

Por esto picIo !jal1 se \'oh~ I)"ta ¡iC1l'tidll la mi'~llla gmci1ie'H:ion, 
ítem por ítem, í';l serlor ('()lUUA Bl?:\ VO,~A otro rec-

El soñor BAL~gO:") FiH.!{A~~UIUZ,,-,~rojOl' tor se 1')118(10 acordar gnüiJkacion con impu
será que votemos mi glnl)o las sumas qnc ta:,ioll a illl[iJ'(\\'istos, B~ste funeionario no 
solicite el honorahle J\Iinistro, para qne pUf) .. solo eshí sURp"íJCli(lo, "ino tamhien escarcelado 
da reorganizm' el (-)stablecimie.¡üo, b:l io de fianza, 

1 " '8 señor VUJL (:Ministro ele .)Ilstió¡¡, (, Tns- l~l SleÜor SALAS LA VAJ~TH.~Se podría 
truccion Pública),-,Pnlfiel'O que se, yo te la yub,]' ítcm 1>(,1' ítem, 
partida en la forma (lne el Honorable Senado El selior 'CORIU<jA BHAVO.~Los ítem 
la aprobó, rp]c¡ti\'os a 2Tatificaciones, 

El selio1' [{ODHJGUfiJ/j ((lon ·mi'¡ni\).-· l,~l seúor"PUGA BOH.NE.~Puede darse 
Pero aun no está resuelto si se 'nantlmdrá o p01' ;1¡>robada la partida. en la parte no obje-
no el internado, q llC en el aí'ío l)asaclo solo ha 1 

d 
tae~a, 

teni o cinco alumnos, 
El señor SALAS LA VAQUI.- Se ins(Ti- Se dió por ((prouada la partida en la parte 

bieron cinco, pe!"u solo asistió 11110 Luego, no no o7~jet((da i en la forma aprobada por el Ho
estandu aun determinado el m,llltenirnicnto norable 'enado, 
de este internado, no habria conveniencia on El ítem que eonsn!t;[ la gratificacion de 
acordar los fOlldos necesarios pal'a el manto- dos mil pesos para e{ recto)', rué aprobado por 
nimionto de ese internado, treint i iun 1'otos contm cinco, 

Por esto creo que lo mejor s('rin que se '\'0- ~S(~ puso en votacion el ítem 3, sueldo del 
taran en globo los fondos de esta partda, vice-redor, 

El señor PUGA BOIU\~j,~Pido que se El Sei'¡or SALAS LAYAQUL~Se puede 
vote el proyecto del Honorable Sonado, al cual votar conjuntamente con el ítem siguiente, 
el honorable Ministro de Instruccion se ha que consulta la gratifieaeion para el mismo 
acojido. empleado, 

El señor VIEL (Ministro ele JU3tieia e fns- El selior PINTO AG U U'W,~Estamos de 
truccion Pública),~r~n reali,hd, ha habido aCllel'do en suprimir estos ítem porque se aca
en esto una equivocaeion, [Jorque creía que bó ('1 internado. 
el detalle de esta inversinn se eneontraba I ,-Los ítem relativos al suddo i gratifica
conforme cun el qn'~ ho formado yo, que es \ <;iol1 elel vicr'-rector fuoron rechazados por 
el quo paso a la 1\1('s<l para (lile c;() Il; dó Icu-) ti it)('i lllle\'C votos contl'<1. dil)ci"iote, habiéndose 
turn, i que es el que ell;seo q 11(', "ca apl"l!lmelo absb;niclo d(l votar un señor Diputado. 
por la Uámara. ~Se puso en votacion la partida 52, "Pre-

El selior EXJHA VA HIU A (vir'e-Pn:siden- mios a los empleados de instruccion secun
te),~Si nadie se opone, Jaré por aprobada daría i superior, cllnjuntamente con la indi
la. partida en conformidad con d cl(jtallo (1 ue ()aeÍon (Iel smlor :Ministro para intercalar, án
acaba de leerse. tes c1e Lt seceion de gastos variables i bajo el 

El seílor SALA', LAVAJ¿UT.·-I':ntónces mbro dn "gastos lijos", diversos ítem que 
pido que so vote) ítnrn por ítmn, P'll'ljllll .\'0 no ('llDsnltan IHl c1of,alln los pmmios por obras 
puedo aeeptal' las gratificaciones ele] ructor i ~ Illlhlicadas, nn cunJ'ol'lllidad al artículo 45 de 
vice-rector. la leí de 9 de enero de 1879 i los premios 

El seiíor I~UIZ YALI .. EjDU1{.--'¡'alvm:con- ele coastancÍa, en conformidad al artículo 44 
vendria que el lwnorahle seño!' Pnga Borno de, la misma lui, para los profr·sores de ins
retirara sn poticiol1 i (lUO aprobáralllos la par tnH;cioll secnnclaria i superior. 
tida tal como la propone el seüor dinistro. B~l seriur UO!{UI,;A B[{AVO,~Todos estos 

llil SOllO!" P(TCl:\ fjO in\' íi;, -r;o u'ngo in- prelllios se aeUl~rdan en vi:'tud Je la lei; de 
t"(ln\"~ninnt.I', .. ) Illoélu '[U,; nl) Lai lIlas que aceptarlos. 

!<l fH'll'iol'¡í:;(¿Ull~l{Uu \,lulJ i"li,,),-, .. Vote-j r;l seIiol' HAHH.O:-) B=]{H.AZGtUZ.-¿No 
mos el sneldo ([el [', 'LLur i del \ lGlJ-l'UGtOl'. j !tai aumentos? 
~j'l la línit)a n!wstion ¡¡ne qunda por rosolvel', f B~l sellar IZQUII';HDO (clan Luis).-EI'.tos 

El sellar COJn~EA Hl~AVO,-.... El Sllnldo i premios por obras ¡,no figuran en los presu-
la gratifieaeion, ,puestos anteriores? 
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El señor VIEL (Ministro de In"trnccion PÚ- F,l seÍior 1\íATTK-l\íe estraÍia oir las ob-
blica).-Se commltaban en globo. servaeiones que hace el señor Correa al señor 

El señor COX 1\IE~DEZ.-Deseo saber Cox Méndez, su amparador. 
del señor Ministro si lá disposicion del artícu- El seÍior CO IW.EA B [~A YO. -- A mí me 
lo 45 de la lei de 9 de enero del 79 no se re- estr:1fla la estrafíE'za de Su Señoría. ¿Acaso 
fiere únicamente a premios por obras escri- el señor Diputatlo ,:iiente que no esté de acuer
tas por los profesores, ql1'e sean relativas a ilo con el smior Cox? O encuentra razon al 
las mü:mas asignaturas que desempeñan: así, señor (·ox'? 
por ejemplo, que se premie una obra de gra- El soñor COX MENDEZ.-Entre tanto no 
mática escrita por un profesor de este ramo. se ha dado respuesta a mi pregunta. 

Pero si algun profesor, como don Valentin lDl sellor BAHltaS l<:RIL\ZUIUZ.-Vote-
Letelier, que tiene a su cargo la cátLldra de mos en globo la partida: el sellor Ministro 
Derecho Administntiyo, escribe la" Ejvolucion verá clespues si estos pl'''lmios están bien o mal 
de la Historia", que nada tiene que ver con dados. 
el Derecho Administrativo, sino que es una El sellorV IIDI, (Ministro de Justicia e Ins
manifestacion del libre ejt'rcicio de las l'wmlta truccion pública).-Siento decir que no podré 
des intelectuales, ¿por qué se le habria tle pre- dar satisfa(~cion a lo que me pide mi honora-
miar tambien'? ble amigo el Diputaclo de A rauco. 

¿I si escribiera un poema en vez de la Estas gratificaciones están señaladas por la 
"Evolucion de la Historia"'? Se le podia asig- lei de 9 de enero de 1879. Habiendo sido de
nar tambien un premio en coafor midad a la cretadas por el Gobiorno, deben figurar entre 
lei de179'? los gustos fijos. 

El señor IZQUI!~HDO (don Luis.)- AqUÍ }1] seriol' BAH RO , EtiHAZUJUZ.-¿Có-
figum una obr? que se titula !'asat1'empos: mo se consultaba ántes en globo esta partida'? 
2,por qué se premia'? El señor VIEL (Ministro de Justicia e Ins

El señor CORREA BRA VO.-l1Jso debe tl'uccion Pública).-Po: que no estaban decre-
estar relacionado con el erecho { u,nónico. tados todos estos premios todavía. 

El sellor IZQUIERDO (don Luis).-I otra El señor BA1U<,OS l<:ilRAZURIZ.-Deje-
que se titula I harlas. mos la partida en globo. 

El sellor CORIUDA BRAVO.-B~so no se El señor lZQUIEHDO (don Luis).-Dejé-
relaciona con nadllt. monos de discutir, i votemos. 

El señor COX MENDE~Z.-La Evolucion El señor PINTO .\GUEIW.-Voi a dar 
de 11 Historia es un trabajo presentado a un una esplicacion al sellor Diputado por Arauco. 
certámen de la Universidad i premiado con El artículo 45 de la lei de 1879 dice así: 
medalla de oro, con diploma i con dinero. 'ro- "Los orofesol'es de los estab10cil1lientos pú
dayía "e le asigna en seguida un premio anual, blicos ,l~ iru;truccion secundaria o superior 
perdurable, mientras viVit ':ll autor. que l'cdact>,ren o tradujeren alguna obra de 

Yo creo que se debe premiar la labor do un importancia, tendrán clerecho a Ulla gratifica
profesor, cuando redacta obras que caben cion anual. 
dentro del ramo que profesa; pero no, cuando lijl Consejo e13 Intruccion Pública, de 
se trata de trabajos que nada tienen que ver acuerdo Cclll la facultad respectiva, calificará 
con él. la impOltancia de la obra i fijará la gratifi-

Pongo, por ejemplo, La evolucion de l·, His- caeion". 
toúa del sellO!' Letelier. . . ¿que tiene que La leí no exijo que la obra se refiera a las 
ver con 01 denlcho anministrativo que prOftlSa matHrias "nstlñaclas en su cátodra por 01 pro
este ca1Jallero? fmlO1' pnmJiaclo i basta con que el Consejo de 

Conozco la ohm. Su orijinalidad es ninguna. Instrnccioll Pública considere una obra sufi
Se trata de una mala copia de los dOf> tomos cientemente importante pam premiarla. 
de la Historia de la Civ lizacion de Inglaterrrl, El señor COX lYIENDEZ. - Mui bien, 
por Bukle. señor. 

El señor COH,HEA BgAVO.-Pero entre Eis una respuesta digna de un antiguo e 
tanto nosotros no teumflOS sino acatar la dis- I ilustrado Ministro de InstruccionPública, como 
posicion df1 la leí. .. . ; Su SnñOl'ía. 

El señor COX 1\1 fND11jZ.--1-Ie puesto el) Fjl s,;ñol' PUOA BOHNE. - Votemos la 
caso d~.l señor ~e,te~inl' oumo un simple ejem-~i~cljcacion (11l0 ~at.nlrion ha hf\cho .en esta par
plo. LeJOS de mi amrno molestar en lo menOr¡ttda el sellor MlIllstro para redUCIr a ochenta 
a la persona distinguida del Hector de la Uni- mil pesos el ítem 1,132,i en seguida aprobamos 
versidad. el detalle de los premios tal como lo ha pro-



1580 CAMAltA DE DIPUTADúS 

puesto Su '-eñoría, dejando la reterencin, en~ El señor PUGA BORNE.-Pero va a ser 
cada una al decreto supremo por el cual se I un bn,rull0, si se dejan las referencias que se 
con':edió, pero elirninando de }¡¡ indicacion¡hacen en la indieacion del señor Ministro. 
del señor Ministro la cita de partidas i de es-¡ El señor ECHA VAREL~ (vice-Presidente). 
tablecimientos de enseiíanza a que pel'tenecen¡-Si no s'c) pide votacion, se dará por apro
los profesores premiados, eitas que aparecen ( bada la partida 62 con las indicaciones del 
en la indicacion i que no son necesarias. (señor Ministro. 

Yo creo que éste seria un procedimiento Aprobada. 
aceptable. Se levanta la se;;ion. 

El señor COIUlEA BRAVO. - En esta /Se levantó la se,gzon. 
materia no hai mas que decir sí o nó, seClOr 
Diputado, pues los premios están otorgados ( J. GUILLERMO GUERRA, 
en conformidad a la lei del 79. í Redactor. 


